

La revista Gerencia 2000 en su nueva etapa, como órgano difusor de los trabajos académicos, de investigación científica y no científica en el campo de las Ciencias Administrativas, Gerenciales y de Gestión de las Organizaciones de la Universidad Nacional Experimental Simón Rodríguez, como también de las comunidades que hacen vida en los distintos territorios conexos a los núcleos de esta universidad, se complace en ofrecer en esta edición especial, con un estilo más renovado, los productos intelectuales de conocimiento y la inventiva tanto de profesores, participantes, ciudadanas y ciudadanos.

La mayoría de los trabajos incluidos en esta edición son el esfuerzo investigativo de participantes y profesores adscritos a los distintos Programas de Formación de Postgrado y Educación Avanzada, así como de las líneas de investigación: Gestión de las Organizaciones y Gestión Estratégica y Políticas Organizacionales, con especial referencia a los Productos Intelectuales de Investigación del Plan Especial "Todo + Tesis", a los productos finales de la Unidad Curricular "Publicación" del Doctorado en Estudios de la Organización, y a los "Hallazgos de las Tesis" presentadas en el Doctorado en Ciencias Administrativas con mención publicación. Igualmente, se exponen tres experiencias de emprendedores socio productivos comunitarios vinculados a líneas de investigación del Núcleo Regional de Postgrado y Educación Avanzada Caracas.

Es de hacer notar también, que esta edición se centra en el estudio de las organizaciones, ya que en muchos Programas, Líneas de investigación e investigadores vienen desarrollado trabajos de producción científica, intelectual y popular en esta área de estudio. Tanto sus hallazgos, como sus nuevos aportes e innovaciones han proporcionado soluciones a los problemas de las organizaciones los cuales han impactado a la sociedad a través de alternativas de solución en distintas áreas y sectores como la Educación, Salud, Seguridad, Gestión Pública, Competitividad, Socio-Producción, Desarrollo Nacional y Local, entre otros, dando un visión transdisciplinaria al estudio de las organizaciones.

Así, podemos encontrar estudios que van desde una visión macro estudiando la perspectiva transcompleja, que articula las dimensiones históricas, sociales, políticas, culturales y éticas, hasta

visiones más micros, como por ejemplo, las políticas desarrolladas al interior de las organizaciones, la eficiencia en el manejo de sus recursos, la forma cómo desarrollan conocimiento e innovación, entre muchos de los elementos que conforman la organización y que no dejan por eso de ser complejos, ni dejan tampoco de ser un aspecto más del entretejido organización-contexto-mundo, ya que tienen grandes efectos sobre distintos sectores tanto del ámbito público, privado y social comunitario.

Por tanto, en las investigaciones que se presentan desde la mirada nacional de Ciencia, Tecnología, Innovación e Inventiva que promueve la Carta Magna de la República Bolivariana de Venezuela y la Ley de Ciencia y Tecnología queda en evidencia como los hallazgos encontrados, los enfoques teóricos analizados, las nuevas tendencias que como gerentes, docentes, investigadores, expertos, actores sociales de las comunidades, emprendedores y cultores proveen soluciones implementadas en el ámbito de las organizaciones, y sobre todo, como inciden estas en la calidad de vida de los ciudadanos, en el buen vivir de los pueblos y además crean condiciones para el desarrollo sustentable de sus organizaciones, de sus territorios locales, de la nación venezolana, de la región latinoamericana y caribeña.

Es así como, el estudio de las organizaciones reconoce la existencia de muchos tipos de organizaciones y las analiza desde una perspectiva flexible y más humana, atendiendo a una realidad compleja, dinámica y multidisciplinaria, a lo ético-político, al enfoque de desarrollo humano y socialmente sustentable. De esta manera, tanto en la práctica, como en lo teórico, el estudio de las organizaciones resulta fundamental para el desarrollo local de los pueblos, para los países, para América Latina, para el mundo.

Los estudios aquí presentados han producido teoría, "Ciencia Nuestra", pues se han construido haciendo uso de tecnologías metodológicas de los distintos aportes de nuestras líneas de investigación e interacción comunitaria, y que tienen alcances y aplicaciones prácticas que pueden usarse para la acción cotidiana. También de esas teorías especialmente construidas para el contexto organizacional venezolano, pueden derivarse sistemas operativos y procedimentales que, al ser ejecutados, producen unos resultados que

impactan tanto en lo interno como a lo externos de las organizaciones. Es decir, se produce conocimientos con tecnologías propias desde nuestras líneas de investigación y en nuestros ambientes de aprendizajes.

Por ello, el comité editor de esta revista considera tomar a las organizaciones como objeto de estudio relevante, ya que las considera "contextos fundamentales donde emergen las grandes redes de problemas", que se convertirán luego en redes de soluciones que impactaran en el desarrollo local y nacional, tal y como lo señalan autores venezolanos como José Padrón Guillen , Gilberto Picón, María Elvira Fernández de Caraballo, Ninoska Díaz, quienes desde los ambientes de aprendizaje y las líneas de investigación de nuestra casa de estudio, propusieron teorías, tecnologías sociales de acción y tecnologías metodológicas para que los participantes construyeran desde la investigación y su curiosidad intelectual, soluciones y respuestas a nuestros problemas desde el seno de las organizaciones, para así, contribuir con el desarrollo local de los territorios, del país, de América latina y el Caribe para ir consolidando el "camino único" para la cooperación entre países en desarrollo, el "sur global".